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平成３０年（２０１８年）第２回町田市議会定例会 

質   疑   通   告   書 
 

自由民主党（９０分） 

発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
３３ 議員名 

熊 沢 あ や り 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

第５５号 

(概要 P.1) 

 

 

（１）６月補正予算編成の考え方について 

（２）５ヵ年計画 17－21「財政見通し」について 

（３）２０１８年度執行方針について 

施政方針 

（P.1） 

（P.4） 

（P.6） 

（P.7） 

（P.10） 

（P.14） 

 

（１）市政を取り巻く状況について 

（２）将来を担う人が育つまちをつくる取組について 

（３）安心して生活できるまちをつくる取組について 

（４）賑わいのあるまちをつくる取組について 

（５）暮らしやすいまちをつくる取組について 

（６）行政経営改革について 

 

 

発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１２ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第５５号 歳出 １．町田市文化

プログラム

推進事業 

(概要 P.35) 

（１）具体的にはどのようなイベントを考え 

ているのか。 

（２）まちだ〇ごと大作戦との違いは何と考 

えているのか。 
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公明党（６０分） 

発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
１９ 議員名 

山 下 て つ や 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.1) 

 

（P.4） 

 

 

（P.6） 

 

 

（P.9） 

 

 

（P.11） 

 

（P.12） 

 

（P.13） 

 

 

（P.15） 

（１）市政を取り巻く状況において、２０２０年から人口減

少が始まるという推計が出ているとのことだが、町田

市としての対応をどう考えているのか。 

（２）子育て世代などを支える取組を進めるとあるが、社会 

全体で子育てをするためにどのような施策を考えて

いるのか。 

（３）高齢者とその家族の生活の質の向上に取り組むにあた

り、地域包括ケアシステムの目指すところを周知すべ

きと考えるがどうか。 

（４）東京 2020 オリンピック・パラリンピックを契機とし

た市民意識の醸成について、どう取り組んでいくの

か。 

（５）多摩都市モノレール延伸に伴う、忠生をはじめとした

まちづくりについて、どのように考えているのか。 

（６）鶴川駅周辺の整備によって、今後のアクセス向上はど

のように見込んでいるのか。 

（７）今後の相原地域は、さらなる発展が期待できるとのこ

とだが、相原地域のまちづくりについて、どのように

考えているのか。 

（８）交流人口を増やすような新たな投資と公共施設の再編

について、どう考えているのか。 
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まちだ市民クラブ（６０分） 

発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１４ 議員名 

森 本 せ い や 
 (代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.1、2） 

第５５号 

(予算概要) 

 

 

 

 

 

施政方針 

（P.4～6） 

 

 

 

 

 

（P.6） 

（１）町田市財政における課題と今後の見込みについて 

①民生費の急速な増加や、主たる財源である市税も伸び

悩んでいる。しかし、予算規模は史上最高額に達し、

市債も伸び続け、基金残高についても安定しない状況

が続く。現状、そして今後の所見を伺う。 

②今後、どのように財政基盤を強化していくのか。人口

減少及び少子高齢化に対する対策を打ち、定住促進を

促し個人市民税等主たる財源の伸張を目標とするべ

きでは。 

（２）『将来を担う人が育つまちをつくる』について 

①現状の子ども人口流入超過傾向の継続や若年層から

選ばれる市であることは、将来的な市の浮沈に関わ

る。今後どのような方針のもと子育て環境を整備して

いくことで、それが達成できると考えるか。特に、保

育士や、教員の負担軽減など、施策の担い手確保は火

急の課題だ。 

（３）『安心して生活できるまちをつくる』について 

①第7期町田市介護保険事業計画を踏まえ、健康寿命延

伸のための介護予防の取り組みと、認知症本人や家族

介護者の支援を推進することが、住み慣れた町田市で

安心して暮らし続けることに繋がる。具体的な取り組

みは。 

 

 

 



- 4 - 
 

発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１４ 議員名 

森 本 せ い や 
 (代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.6） 

 

 

 

 

（P.7～10） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（P.10～14） 

 

 

 

 

 

 

（P.15、16） 

 

②『安心して生活できるまちをつくる』について、今回

は記述の無い、障がい者の方々やLGBTの方々に関する

考えを伺いたい。特に施政方針P3にもある、『町田市に

住んでいただいた方、訪れていただいた方が、暮しや

すさ便利さを実感し、』という部分の『暮しやすさ便利

さ』に関しての具体的な考え方を伺う。  

（４）『賑わいのあるまちをつくる』について 

①薬師池公園四季彩の杜・芹ヶ谷公園芸術の杜 (仮称・

国際工芸美術館)・野津田公園スポーツの森について、

それぞれの財政見通しや、優先順位は。現状の市財政

状況を鑑み、3 つの計画は妥当か。 

②ラグビーワールドカップ 2019 及び東京 2020 オリンピ

ック･パラリンピックに係るキャンプ地招致活動が進

んでいる。それにより、町田市に何がもたらされるの

か。町田市政や市民にとっての利点はあるのか。 

（５）『暮らしやすいまちをつくる』について 

①多摩都市モノレール延伸及び小田急多摩線延伸の成

否が、基本目標自体の将来的な成否に関わってくる。

町田市はそれを前提として、どのような街づくりを主

体的に目指していくのか。連動して、コミュニティバ

ス運行･路線バス等公共交通網の見直しによる身近な

交通空白地区の解消も進めていくべきだ。 

（６）『行政経営改革』について 

①これから７月に公表されるという『公共施設再編計

画』に基づく、『短期再編プログラム』について、市

民や事業者との『対話』をしっかりと行うという。既

に議会も含め、多くの声が上がっている中で、どのよ

うに進行させていくのか。 
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保守の会（５５分） 

発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１７ 議員名 

白 川 哲 也 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.2） 

 

 

（P.2） 

 

 

 

（P.3） 

 

 

 

（P.3） 

 

 

 

 

 

（P.12） 

 

 

（P.15） 

 

 

（１）「まちの魅力を向上させる取組を進め、積極的に若年

層の定住促進に乗り出していく必要がある」とある

が、若年層定住のための施策はどのように展開してい

くのか。 

（２）「いまこそ多くの方に、町田市に「住みたい」「住み続

けたい」と思っていただけるよう施策展開していくと

きである」とあるが、「住みたい」「住み続けたい」施

策はどのように展開していくのか。 

（３）まちだ○ごと大作戦がスタートし、徐々に市民にも認

知されつつあるが、ただ単に事業に対して補助金が出

ると考える人も少なくない。改めて、まちだ○ごと大

作戦を行う意義は何か。 

（４）「町田市の立地の良さや、まちの賑わい、自然の豊か

さなどについても広くＰＲし、住む場所、買い物する

場所、余暇を過ごす場所の選択肢に町田市の名前が一

番に挙がるようシティプロモーションを展開してま

いります。」とあるが、ＰＲのターゲットは誰で、ど

のようなＰＲをするのか。 

（５）南町田駅周辺再整備により、南町田駅周辺は利便性の

向上や賑わいが見込めるが、すずかけ台、つくし野は

どうなるか。展望はあるか。 

（６）公共施設再編計画について、複合化・多機能化はどの

程度検討されるのか。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１７ 議員名 

白 川 哲 也 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

（P.16） 

（７）「昨年度の当初予算と比べますと、一般会計では約 1.4% 

の増、特別会計では約 7.6%の減、合計すると約 2.7%

の減となっております」とあるが、今回提出の予算は

複数年にわたるものが多く、今後の一般会計予算の増

大が見込まれる。今後の歳入・歳出それぞれ財政の見

通しはどうか。  

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第５５号 歳出 １．小田急町田

駅周辺地区

整備事業 

(概要 P.25) 

（１）町田市で行う事業実施の方向性は。 

（２）小田急電鉄との関係・連携については 

どうか。 

 

 

２．ＪＲ町田駅

南地区再整

備事業 

(概要 P.26) 

（１）南側からのアクセスを謳っているが、

南地区の賑わいについての方向性は。 

（２）相模原市との連携・協力体制はどうな

っているか。 

（３）ＪＲとの関係・連携についてはどうか。 

 

 

３．中心市街地

活性化推進

事業 

 (概要 P.27) 

（１）中心市街地活性化を推進していく上

で、町田市中心市街地まちづくり計画

の位置づけは。 

（２）町田市中心市街地まちづくり計画に明 

記されていないものの取り扱いは。 

（３）長期的なスケジュールは。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１７ 議員名 

白 川 哲 也 
(代表質疑) 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第５５号 歳出 ４．町田薬師池

公園四季彩

の杜整備事

業 

 (概要 P.28) 

（１）ウェルカムゲートができることによる 

効果はどのようなものを見込んでいる 

のか。 

（２）来場者層、来場者数の想定は。 

（３）ここで行うブランドマネジメントとは 

どのようなものか。 

５．野津田公園

スポーツの

森整備事業 

 (概要 P.30) 

（１）今回の事業実施による効果は。 

６．（仮称）国

際工芸美術

館整備事業 

 (概要 P.33) 

（１）国際工芸美術館を作る最大の目的は何 

か。 

７．香山緑地整

備事業 

 (概要 P.34) 

（１）どのような活用方法を考えているの 

か。 

（２）おもてなしの場として、茶室の整備な  

どの検討はなされているか。 

 

８．路線バス利

用促進事業 

 (概要 P.37) 

（１）事業実施の目的と効果は。 

（２）今後の方向性は。 

 

９．鶴川駅周辺

街づくり事

業 

 (概要 P.40) 

（１）事業実施によりどのような効果が期待

されるか。 

（２）交通渋滞がどの程度改善されるのか。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１７ 議員名 

白 川 哲 也 
(代表質疑) 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第５５号 歳出 10.相原駅周辺

街づくり事

業  

(概要 P.42) 

（１）事業実施によりどのような効果が期待 

されるか。 

（２）街づくりよりも道づくりのように思え 

るが、賑わいは見込めるのか。 

（３）西口につながっていない点はどうする

のか。 
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日本共産党（５０分） 

発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
３２ 議員名 

殿 村 健 一 
(代表質疑) 

議案番号等 要 旨 

施政方針 

(P.10、11) 

 

(P.3) 

 

 

(P.15、16) 

 

（１）「暮らしやすいまちをつくる」うえで、「これから先の

まちづくりはすべて、モノレールの延伸を前提とした

ものでなくてはならない」とは、どういうことか。 

（２）「あらゆる面で同業他社以上の行政サービスを提供し

ていくことで、町田市を１５年後も３０年後も選ばれ

るまちにしていく」とは、どういうことか。 

（３）「『公共施設再編計画』を７月に公表する」とあるが、

視点は何か。 

 

議案番号 区分 
事業名 

(ﾍﾟｰｼﾞ) 
要 旨 

第５５号 歳出 １．事業・業務

委託料 

(P.19) 

（１）小田急町田駅周辺地区整備事業委託料 

の目的、内容は何か。 

 

 

 

 

発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

議案番号 要 旨 

第６１号 

 

 

（１）「町田市青少年施設ひなた村条例」を全部改正する理

由と、変更される内容は何か。 

（２）管理・運営を直営から指定管理者制度にかえる理由と

メリット・デメリットをどのように考えているか。 

（３）公募する指定管理者の選定基準はどのようなものか。

また、所管する部署はどこになるのか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

議案番号 要 旨 

第６２号 （１）条例改正を行う理由、目的は何か。 

（２）第２条第２項第３号ア、イ、ウ、エの内容、理由、算

出根拠は何か。 

（３）条例改正による影響はどのように予測しているのか。 

 

 

 

 


